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Vorsitzender des Ausschusses für Umwelt- und Klimaschutz 
Frau Astrid Thiel 
Rathaus 
53721 Siegburg 
 
 
Zur Kenntnis: Bürgermeister Stefan Rosemann                                           Siegburg, den 26.5.25 
 
 
 
Sachstand: Erreichen der CO2 Minderungsziele in Siegburg 
Anfrage zum Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz am 25.06.2025 
 
Sehr geehrte Frau Thiel, 
wir bitten Sie, diese Anfrage auf die Tagesordnung der AUK-Sitzung am 25.6.25 zu setzen.  
 
Sachverhalt: Zu Beginn der Legislaturperiode hat der Rat einstimmig beschlossen, dass 
Siegburg alle Bestrebungen unternimmt die CO2 Minderungsziele des Bundes zu erreichen 
(65% CO2 Minderung bis 2030; Klimaneutralität bis 2045. Bezugszeitpunkt 1990). In dem 
Zusammenhang wurden in Zusammenarbeit mit den Hochschulen Aachen und Köln in 
2021/2022 zwei Masterarbeiten vergeben. Eine diente der Verbrauchsanalyse, die andere 
zeigte Sanierungsvorschläge mit Einsparpotentialen auf (Betrachtungszeitraum 2016 bis 
2020). 
 
Anfrage: Die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen bittet in dem Zusammenhang um Beantwor-
tung folgender Fragen: 
 
1. Wie schätzt die Verwaltung das Erreichen der Klimaschutzziele für Siegburg generell ein? 
 
2. Wie schätzt die Verwaltung das Erreichen der Ziele für die Bereiche ein, die unmittelbar im 
Einflussbereich der Stadt liegen (städtische bzw. von der AÖR genutzte Gebäude, städtischer 
Fuhrpark…) ein? 
 
Entsprechend den Ergebnissen der in den 2021/2022 in Zusammenarbeit mit den Hochschu-
len Aachen und Köln Masterarbeiten entstandenen Masterarbeiten sollte der Fokus auf den 
wenigen Gebäuden liegen, die 80 % des Energieverbrauches benötigen. Als Ergebnis muss 
die große Richtung erkennbar sein, Kleinverbraucher können entfallen. Sollten für den Be-
zugszeitraum 1990 noch keine Verbrauchsdaten vorliegen, wird der Beginn der Betrachtung 
durch das erstmalige Vorliegen von Monitoringwerten definiert. 
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Für Rathaus und BCN sind für die Zeiträume ab Sanierungsbeginn die Verbrauchsprognosen 
der Fachplaner Bauphysik und TGA zugrunde zu legen. Ferner wird vorgeschlagen nicht 
selbst nutzbaren PV Strom separat auszuweisen. 
 
3. Welche Prüfkriterien sieht die Verwaltung vor, dass Erreichen des Ziels zu überprüfen? 
 
4. Welche Maßnahmen schlägt die Verwaltung im Falle eines Nichterreichens vor? 

 
 
Gez. Astrid Thiel      gez. Lars Nottelmann 
 
Fraktionsvorsitzende der GRÜNEN    1. Fraktionsvorsitzender der CDU 


